

E

Editorial Polo de la innovación

En un corto período, la cuenca lacustre se ha configurado como escenario predilecto de empresas que se dedican al futuro.

Durante los años de la reciente pandemia, Puerto Varas y el resto de la cuenca del lago Llanquihue no sólo experimentaron las complicaciones derivadas de las medidas restrictivas que implicó el combate contra el covid-19, con una afectación significativa que impactó en el turismo, su principal actividad económica. En el otro lado de la medalla, y de esto hay suficiente evidencia, el brusco cambio en las formas de vida y la consolidación del teletrabajo repercutió en la llegada a la zona de numerosos emprendedores, de los más diversos ámbitos, que optaron por pasar la época del coronavirus en el entorno privilegiado del lago antes que en la selva de cemento de Santiago.

Esto ha significado que el panorama de Puerto Varas en cuanto a capital humano avanzado haya dado un impensado salto que incluso ha sido destacado en la prensa internacional. En los años recientes se ha instalado un apreciable contingente de empresas dedicadas a la innovación y la tecnología, en parte recurriendo a las tecnologías de la información para seguir prestando servicios a firmas en Santiago, en parte abriendo un interesante nicho para ofrecer nuevas alternativas en la solución de los requerimientos de la industria acuícola, la que busca estar a la vanguardia mundial en la producción de alimentos.

Esto, junto con otros factores, han incidido en que Puerto Varas, la cuenca del lago y en alguna parte Puerto Montt, estén concentrando numerosos encuentros vinculados a la ciencia, la tecnología, la innovación y el emprendimiento. De hecho, en noviembre se realizará en el Teatro del Lago una nueva versión de una cumbre para la innovación que cuenta con el apoyo del mundo público, y que fue lanzada oficialmente esta semana.

Esta emergente configuración del mundo de la innovación representa una tremenda oportunidad para la educación básica, media y superior de la región. La presencia de emprendedores exitosos que están pensando en sustentabilidad, economía circular y soluciones tecnológicas, por mencionar algunas, pueden convertirse en un poderoso faro iluminador para niños y jóvenes que tienen que labrar su futuro. Para ello, eso sí, se requiere de la voluntad de los privados y de una estrategia de sostenedores y autoridades. Es una oportunidad al alcance de la mano que en el corto plazo ya debería generar acciones concretas.